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ГЕОПОЛИТИКА

УДУШАЮЩИЕ ОБЪЯТИЯ
«старшего брата»

Аналог Советского Союза воссоздадут к 2017 году, заявил недавно на
пресс-конференции в Минске государственный секретарь Союзного
государства Беларуси и России Павел Бородин. Таможенный союз
Беларуси, России и Казахстана – это беспрецедентный шаг к
восстановлению СССР. «Я даю вам, журналистам, указание написать, что
в 2017 году восстановят советское пространство», – сказал секретарь
союзного государства. П. Бородин отметил, что 2017 год является
«символичным, поскольку в 1917 году был образован СССР» (на самом
деле в 1922 году). По мнению госсекретаря, Таможенный союз, как
эффективный институт, привлечет в ближайшее время ряд других стран
бывшего СССР. «В Таможенный союз мы возьмем и Грузию, и Украину», –
самоуверенно заявил Бородин.
Госсекретарь «союзного государства» сообщил журналистам, что в ближайшее

время Россия и Беларусь примут «конституционный акт, а также введут единое
платежное средство». В свою очередь, заместитель госсекретаря Хрол отметил,
что единым платежным средством «будет российский рубль». «Российский рубль с
2010 года будет применяться в расчетах за энергоносители», – сказал Хрол. Хрол
заявил, что данная норма прописана в «антикризисном плане союзного
государства Беларуси и России». 
Руководители Казахстана утверждает, что Казахстан извлечет выгоды из

увеличения объемов торговли, улучшения инвестиционного климата и других
преимуществ, которые должны появиться, по их заверениям, в результате
свободного движения рабочей силы и капитала в пределах государств
таможенного объединения.
Однако ряд аналитиков не разделяет оптимизма чиновников команды

президента Нурсултана Назарбаева относительно того, что Казахстан может
извлечь пользу из этого союза.
Они утверждают, что устранение таможенных барьеров может привести к

наводнению местного рынка импортными товарами и подорвать позиции
отечественных производителей. Также результатом этого может стать усиление
инфляции. Экономика Казахстана может стать более уязвимой перед экспансией
экономики России после присоединения к Таможенному союзу, предупреждают
аналитики. Вступление в союз означает ряд некоторых ограничений
независимости Казахстана, которые в будущем могут неконтролируемо
расшириться.
Россия никогда и ни при каких обстоятельствах на равноправных условиях

участвовать в Таможенном союзе или в других образованиях не будет. Достаточно
взглянуть на привилегированные акции этой организации и убедиться в том, что
ни у Беларуси, ни у Казахстана нет права влиять на Таможенный союз, т.е.
последнее слово всегда остается у России, поэтому Европейского союза у нас не
получится. Таможенный союз (ТС) и Единое Экономическое Пространство (ЕЭП) –
это попытка собрать «потерянные земли», не более того. Наднациональные
институты, которые предполагается внедрить уже к 2012 году, это внедрение
системы управления по типу правительства СССР, т.е., вроде, все равноправные



братья, но русский среди них наистарший, а значит единственный, кто может
управлять. Путин и его соотечественники будут постоянно придумывать
несуществующие проблемы, каждый раз тянуть резину, конечно же, в свою пользу.
Достаточно понаблюдать за российскими СМИ и убедиться, что, кроме себя,
любимых, они никого вокруг не видят. Европейский союз, к примеру, это
объединение нескольких государств одной весовой категории. Их СМИ призваны
восхвалять и обслуживать интересы этих «некоторых», все остальные – слабые
среди них и вынуждены влачить жалкое существование. ЕЭП – это в 100 раз
худшее образование. Какой смысл богатому природными ресурсами Казахстану
надевать на себя «смирительную рубашку», что может Россия нам предложить? У
нас очень много нерешенных проблем. Одна из них носит исторический характер,
который состоит в том, что Россия до сих пор не признает свое имперское
прошлое, а значит, мы часто будем слушать поучения Москвы, что историю надо
приводить в соответствие с российской, т. е. «великорусской». Украинцы
отказались от ЕЭП, несмотря на все его плюсы и выгоды, только потому, что при
всем при этом украинцы не захотели терять свою идентичность. 
Таможенный союз частично восстановит границы СССР с одной лишь разницей:

вместо одного центра будут три, вместо одной партии – три, вместо одной
идеологии будут созданы противовесы друг другу, но это будет временным
явлением. Россия потихоньку станет доминировать во всем, а потом вовсе
«проглотит» все и русифицирует. И не надо питать иллюзии, будто нынешнее
поколение россиян будет чем-то отличаться от своих предков. Вспомните, как
было 150 лет назад. Казахское ханство было отменено не казахами, а русскими, с
последующим оттеснением казахов от имущества и собственности. О каком
доверии и взаимовыгодном сотрудничестве может идти речь, если Россия до сих
пор не отдает нам часть останков последнего легитимного казахского хана
Кенесары Касымулы? 

Газиз ТОРТБАЕВ

«И Казахстан будет у нас (в ЕЭП – Едином экономическом пространстве. –
«D»), и Беларусь. Лучше быть головой у мухи, чем жопой у слона!» Павел
БОРОДИН, секретарь Союзного государств РФ и РБ.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
За кем пойдет
СОТРУДНИК КНБ? 
Я не журналист, не политик, не чиновник, не сотрудник органов и так
далее. Я просто гражданин Казахстана – как говорится, человек из толпы,
и я хочу поделиться своими впечатлениями о митинге оппозиционных сил
в Алматы 30 января с теми, кто не был на нем. Большую часть времени я
ходил в толпе, наблюдал за людьми и иногда спрашивал. Причину своего
поведения объясню позже. 
Итак, организаторов митинга можно поздравить – митинг удался. Народ слушал

с пониманием, явно уважая ораторов. Хлопали мало, но это не показатель.
Старшему поколению можно напомнить о бурных продолжительных
аплодисментах, которыми сопровождались съезды Компартии. А можно вспомнить
недавнее выступление представителей партии «Нур Отан» в Павлодаре по
разъяснению Послания президента, там тоже хлопали немало, но явно было
видно, что подневольных людей сняли с работы и отправили обеспечивать
массовость.



В общем, я возьму на себя ответственность и от имени простых казахстанцев
организаторам скажу: спасибо, вы сделали нужное дело! Продолжайте в том же
духе, мы надеемся в ближайшее время вновь прийти на митинг.  На первый
взгляд, парадокс, но можно также поблагодарить, по крайней мере, некоторых
сотрудников органов МВД и КНБ. Объясню, почему. Например, рядом со мной
довольно долго стоял молодой крепкий парень, явно из КНБ. Когда я понял, кто он,
стал, как говорится, крутить ему мозги на тему, мол, на подобных мероприятиях не
старайся хорошо работать и, если человек сказал или сделал что-то не очень
законное, – не замечай, и так далее. Я читал ему «лекцию» минут 
5–10 и, наверное, надоел. Но он не попытался взять меня на заметку или скрутить
мне руки, он лишь ответил: хватит, я и так не стараюсь. Позже я спросил у двоих
полицейских: «А вы что думаете про миллион гектаров?» Ответил, правда, только
один, но коротко и ясно: «То же, что и вы». А, в общем, сотрудники и полиции, и
КНБ были хмурыми, им явно не нравилась навязанная роль. Сердцем они были с
митингующими, а не против них, поэтому спасибо и им. Не забывайте, что вы тоже
частица народа. Я надеюсь, что в следующий раз вы будете по эту сторону
баррикад. 
Интересно и то, что немногие способны расшифровать аббревиатуру ОБСЕ, и

это даже среди людей, пришедших на митинг, то есть интересующихся политикой.
Не удивлюсь, если в каком-нибудь дальнем ауле на вопрос «Что такое ОБСЕ?»,
ответят – сорт колбасы. Вывод – людей интересует земля, нефть, коррупция, но не
ОБСЕ.
Ну, а теперь, что, на мой взгляд, не очень правильно. Народ – это не только

политики и даже, при всем к нему уважении, не только Мухтар Шаханов. На
митинге нужно и  простым людям дать возможность  высказаться. Пусть недолго,
всего 5 минут. Я сам был бы рад сказать два слова или просто пожелать людям
удачи. 
На митинге были представители нескольких партий. Думаю, им следовало хотя

бы в сокращенном варианте раздать программы своих партий. Нужно было
раздать текст концепции национального единства и другие документы. Чтобы
человек, придя домой, мог еще раз осмыслить полученную информацию. Еще
такой момент: один человек сказал мне, что о предстоящем митинге он услышал
только накануне его проведения. Нужно шире давать информацию, чтобы знало
как можно больше людей. Как – разговор другой.
Все мы пришли на митинг добровольно, нас никто не заставлял, не грозил

увольнением, лишением премиальных и другими проблемами, всем нам не
безразлична судьба нашей родины, но нам всем нужно более активно участвовать
в общественной жизни страны. Довольно часто в разговорах звучит фраза: «А что
от меня зависит, я простой человек». Разумеется, немного, один человек не
сможет сделать почти ничего. Ну, а миллион раз по одному? А если 5 миллионов?
Если выступит 5 миллионов простых людей, то Китаю не видеть нашей земли, как
своих ушей. Всем, кто понимает, что происходит в стране, нужно вести активную
разъяснительную политику. Не просто самому идти на митинг или другое подобное
мероприятие, а звать с собой своих родственников, знакомых, соседей. Несколько
раз я разговаривал с совершенно незнакомыми людьми по поводу миллиона
гектаров и т.д. То есть с продавцами, охранниками в магазинах, таксистами и
другими, и давно понял – о миллионе гектаров знают все. Все недовольны, все
ждут перемен. Но среди них много, очень много социально пассивных. Нужно
помочь им активизироваться, чтобы они перестали стоять в стороне. Если мы
сумеем сделать это, то получим те самые 5 миллионов, и тогда Казахстан
действительно будет свободным, богатым и независимым. Нужно помнить старую



казахскую поговорку, на русском она звучит так: «В плохом доме гость становится
хозяином». Гости уже пришли, станут ли они хозяевами, зависит от всех  нас!
И, наконец, о розданных листовках. Они были на казахском языке. Я считаю

себя патриотом, но казахским языком владею не очень хорошо. Этим и
объясняется причина, по которой я большую часть времени ходил и разговаривал
с людьми, а не слушал ораторов, так как большинство выступлений было на
казахском языке. Учить мне его, может быть, и поздновато, но я буду стараться.

Талгат МУРЕЕВ


